

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan dengan judul Komunikasi Pendidikan dalam Menggaungkan Julukan Kota Serambi Mekkah melalui Program *Smart Surau* di Kota Padang Panjang (Studi Deskriptif pada Masjid Asasi di Kota Padang Panjang), peneliti memperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Program *smart surau* di masjid Asasi Kota Padang Panjang merupakan program pendidikan berbasis agama Islam yang dilakukan di *surau* dengan konsep pembelajaran dimana instruktur sebagai komunikator memberikan arahan materi pembelajaran menggunakan media sosial melalui Ruang Guru yang dapat diakses melalui jaringan internet menggunakan *gadget* yang telah disediakan oleh Kesra Kota Padang Panjang sebagai penanggungjawab program *smart surau* di masjid Asasi Kota Padang Panjang. Proses komunikasi yang dilakukan melalui proses pembelajaran dimana instruktur selaku pengajar memberikan arahan dan pengawasan kepada pelajar dengan menggunakan media sosial melalui Ruang Guru yang menyajikan materi pembelajaran. Program ini bertujuan untuk meningkatkan kesadaran remaja untuk kembali ke *surau*, bukan hanya sebagai tempat beribadah, namun juga sebagai tempat belajar yang menyenangkan. Proses pelaksanaan *smart surau* juga dibarengi dengan

kegiatan penunjang lainnya yaitu kegiatan sholat berjamaah yang dilanjutkan dengan kegiatan magrib mengaji sebagai bentuk komunikasi spiritual dalam pelaksanaan *smart surau* di masjid Asasi Kota Padang Panjang.

2. Hambatan yang dialami dalam proses komunikasi pendidikan di *smart surau* masjid Asasi Kota Padang Panjang adalah perbedaan jenjang pendidikan, usia, dan tingkat kekayaan. Selain itu kendala juga terjadi pada keterbatasan dalam menyediakan jaringan internet yang stabil. Selain itu juga kendala mengenai kurangnya konsentrasi pelajar terhadap proses pembelajaran yang menggunakan media sosial melalui ruang guru serta SDM yang kurang memadai.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diuraikan diatas, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Kesra Kota Padang Panjang sebagai pihak penyelenggara program *smart surau* di masjid Asasi Kota Padang Panjang agar dapat serius dalam melaksanakan program *smart surau* ini serta adanya tujuan dan pelaksanaan berkelanjutan dari program ini agar tercapainya harapan untuk mengajak remaja kembali ke *surau*. Dengan adanya program ini, diharapkan dapat mampu menghidupkan kembali Kota Padang Panjang sebagai kota dengan julukan Kota Serambi Mekkah.

2. Bagi instruktur *smart surau* sebagai komunikator atau pengajar dalam proses pembelajaran diharapkan agar dapat lebih maksimal dalam memberikan arahan, waktu dan tenaga dalam merutinkan kegiatan *smart surau* ini, karena instruktur *smart surau* merupakan komponen utama sebagai perpanjangan tangan Kesra Kota Padang Panjang dalam mensukseskan *smart surau* di masjid Asasi Kota Padang Panjang.
3. Bagi kemajuan studi Ilmu Komunikasi Universitas Andalas, perlu kiranya menambahkan kajian mengenai komunikasi pendidikan pada program pemerintahan berbasis agama Islam.
4. Saran untuk penelitian selanjutnya agar bisa diteliti lebih lanjut mengenai komunikasi pendidikan program *smart surau* Kota Padang Panjang. Karena program ini masih dalam tahap pelaksanaan hingga akhir tahun 2023. Lebih mendalamnya peneliti menyarankan untuk melakukan penelitian di tahap keefektifan komunikasi pendidikan yang dilakukan dalam program *smart surau* di masjid Asasi Kota Padang Panjang.

